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ВТОРНИК, 17 ЯНВАРЯ 1989 ГОДА Выходит пять раз в неделю ЦЕНА 
3 КОП.

П ерестройка здравоохранения

ПЛАНЫ -  В РЕАЛЬНОСТЬ
Как уж е  со общ алось  в нул, как ааж н о  евйчас отра-  

гвзета,  р еш ени ем  горис- ботать технологию его  ф ун- 
полкома городской отдел кцирнирования. На б а з е  
зд р ав о о х р ан ен и я  упразднен ,  областного диагностическо- 
утвврж дена  генеральная,  го- центра организован а  учв- 
ехема управления з д р ав о -  ба  в р ач ей  по о своению  ме- 
охранения  города, С озд ан а  тодик диагностики, работа-  
иен тральная городская  б о- ют клиническая ординатура ,  
льница не б а з е  м едсанчас-  интернатура, курсы м еди- 
ти Новотрубного завода ,  в иинеких сестер, Так что 
состав которой вошел р я д  по подготовке  кадров  спе- 
другйх л еч еб н о -пр о ф и л ак -  циалистов вопросов  нет, 
тических учреж дений.  Александр- Борисович под-

Недавно  начальник глав- сказал и путь подготовки 
ного управления зд р аво о х -  с р ед н его  м ед п е р со н ал а  в 
ранения  С вер д л о вско го  о б л .  городе :  есть возм ож ность  
исполкома А, Б, Блохин -на б а з е  ЦГБ открыть фили- 
провел совещ ание  с глав- ая  Ревдинского медучили- 
ными специалистами и~;р>у- 'щ к
ководитѳлями медицинских Нддо позаботиться и о 
учреж дений  г о р о д»  О с о б о е  подготовке  кадров  врачей, 
внимание Александр Бори- направив ц елевы м  о б р а з о м  
еовмч уделил организации ж елаю щ их учиться в С в ер д -  
работы и функциям з а м е - , ло'вс£ий мединститут, кото- 
стителей главного врач* рьій увеличил прием студен- 
центральной городской  бо -  тов. Решен также положи- 
льнииы. Будет создан  орга-  тбльно для- области вопрос  
низационно - методический  о расп р едел ен ии  выпускни- 
о тдел  по оказан ию  м ед и -  ков института: нынче весь
цинекой помощи населению, выпуск м олоды х  специали- 
Этот «мозговой центр» от- стов (925 врачей) за  йсклю- 
ветствен за медицинское  чёнием  единиц приступили 
благополучие города, осу- к работе  в нашей области, 
щ есгвляет  планирование тогда как в прош лы е годы 
всей работы, экспертную институт направлял вы- 
оценку  работы медицинских пускников и в другие  р е 
учреж дений ,  ф о р м и р у е т  гионы,
зд о р о вы й  о б р а з  жизни. Одна из важнейших за-

в п е р в ы е  в области вво- дач — улучш ение о р га -  
дитея должность заместите- низации специалиэирован-  
ля главного врача ЦГБ по ной медицинской помощи, 
медико-санитарной  пом о- О б  этом говорил на сове-  
щи рабочи м  пром ы ш лен- щании Заместитель главно- 
ных предприятий. У наших го "вр ача  ЦГБ по лечебной  
м ед и к о в  имеется  богатый р а б о те  В, Р. Салмин. З а м е -  
апы т работы в этом неправ- ститель главного врача 
лении: цеховая  терапевти- С. Ф. Томковид высказал 
ческая  служба, в рачебно-  м нение по организации го- 
инж ен арны е  бригады  и т. д. р одской  службы экспарти- 
Дум аатся ,  что координация  зы вр ем енно й  нетрудосп о-  
этой работы в о б щ е г о р о д -  собности. А, Б. Блохин 
ском  масштабе, доп олн е-  п редлож ил  начать в го р о д е  
ние е е  новыми ф о р м а м и  эксперим ен т  по внедрен ию  
дадут полож ительн ые р е -  больничных листов с ука- 
зультеты. Будет такж е скон- звнием  диагноза  звболевв-  
цвнтрировано  управление  ния под о п р е д е л ен н ы м  
поликлинической, педиат- ш и ф р о м ,  ответил на много- 
рической, акуш ерско-гине-  численны е вопросы  перво-  
кологической помощ ью , уральских м едиков ,  кото- 
другими направлениями рых бесп окоит  очень мно- 
зд равоохранен ия ,  1 гое. В частности, из-за  фи-

Гіосле выступления А. 6 . нанеовых вопросов трудно 
Блохина состоялся заи нтере-  внедр яется  х о рош о за р е -  
сованный р а зго в о р  об улуч- ком ен довавш ий себя  бри - 
шении организации зд р а-  гадный п о д р я д  в лабо- 
воохрвнения. Исполняющий раторной службе. М ногое  
обязанности главного вра-  предстоит сделать по кон- 
ча ЦГБ Виталий Николаевич центрации спец иали зиро-  
Ходьірев рассказал  о  со- ванной медицинской помо- 
здании го родского  диагно- щи в стационарах города, 
стического центра, в состав Не реш ен ы  к ад р о в ы е  во- 
которого  войдут о тделения  просы по обеспеченности 
рентгенологическое  и эндо- больниц  узкими спѳциали 
скопическое ,  а такж е  функ- стами, ср едн им  и м ладш им  
циональной диагностики, медицинским п ерсон алом  
лаборатории.  Планирует- Центральная го р о дская  
ся организовать н аборе-  больница переж ивает  сей- 
торию  радиоизотопных ме- час этап становления. Идет 
годов  исследования. Для по д б о р  кадров,  которы е  бу-  
приобретения совр ем ен но -  дут ответственны за м ед и-  
го диагностического о бо -  цинскую политику а горо-  
рудоввния Новотрубный за- де ,  его  со циальное  здоро, 
во д  выделит нео бх о ди м ы е  вье, увязываю тся структура 
средства  в валюте. п о дразделений ,  создан ие

А. Б. Блохин поделился новых служб, материально-  
опы том организации рабо-  технические, финан совы е  
ты областного диагности- вопросы. , _  .
веского центра, п о д чер к-   и. САВит-пли.

Широкий круг заинте
ресованных лиц — д е 
путатскую группу посел
ка Динас, упр авл яю щ его  
трестом Уралтяжтруб- 
етрой А. И. Ткачука и 
руководителей  строите
льных подразделений ,  
директоров  р асп о л о ж ен 
ных на территории по
селка  предприятий, на
чальника ОКСа горис
полкома В. Ф. Нехорош- 
кова, представителей 
горпищ еторга  — собрал  
на прошлой н ед е л е  пер 
вый секретарь  горкома 
КПСС В. М. Ваеильцов.

ПО НАКАЗАМ  
ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Правда, на этом д е л о 
вом совещании он вы
ступал а роли депутата 
областного Совета, при
нимаю щ его  м еры  для 
екорейш его  выполнения 
наказов избирателей .

Ж и зненно  необходи
мыми для Динаса о б ъ 
ектами назвал Виктор 
Михайлович п р о д о во л ь
ственный магазин и ф и з-

культурно - о зд о р о в и те 
льный комплекс, строи
тельство которых уж е  
начато.

На совещании были 
заслуш аны заказчики и 
подрядчики, обсуж дены  
их п р едл о ж ен и я  по при
ближ ению  сроков пуска. 
Депутат под р о бн о  инте
ресовался  возникаю щ и
ми трудностями, к о о р д и 

нировал планы обеих 
сторон, настоятельно д о 
бивался от руко во дите 
лей б о л е е  энергичных 
мер.

О п р едел ен ы  прибли
зительные сроки сдачи 
объектов под ключ. В 
первом  полугодии 1990 
года жители поселка 
д*->л.жны получить п р е 
красный физкультурно- 
о здорови тельны й ком п
лекс. Еще раньш е — в 
ны неш нем году — при
мет покупателей м ага 
зин. Строительство кон
тролирую т депутаты.

Неплохо поработали ти- 
/уовцы, коллектив Вилим- 
баевского  заво да  тер м о -  _ _ _  
изоляционных материалов, 
в прош лом  году. Выполнен 
полностью госзаказ  по вы
пуску минераловатных из
делий. Сверх плана выпу
щ ен о  34 тысячи кубических 
м етров  продукции. З а р а б о -  рублей, 
тали весом ую  сверхплано-  ж енны е 
вую прибыль — 250 тысяч лось в

Вести с предприятий

Обновление продолжается
Выполнять напря- 
задания  приходи- 
условиях реконст

рукции предприятия.
О бновление  про д о лж ает 

ся: строятся новый цех и

По м эр ш р у тн ц м  листам 
водителя  ц ем ен то в о за  С. И. 
Ф айзрахм ан ова  м о ж но  вы
чертить карту области. Но 
де л о  не только в этом. О 
нем, коммунисте, в авто- 
предприятии Н? 8 отбыва
ются как о  вы сококлассном 
специалисте, которого  ■ 
пути не смущают ни снег, 
ни дож дь ,  ни гололед.  В 
ди спетчерской сказали:
«Ф айзрахм ансв  очень на
д е ж е н  и человечен».

Рабочие  сутки у водителя 
« резиновы е»  — утро, день, 
ночь на колесах. Но С. И. 
Ф айзр ах м ано в  находит в р е 
м я  и для  деж урств  в о п е 
ративном о т р я д е  ком м уни
стов предприятия.

На снимке: С. И. Ф а й з 
рахманов..

Ф ото В- ЗОТОВА.

здан и е  заводоуправления .
3 этом году предстоит 
устанавливать о б о р у д о в а 
ние.

Н ад е ж д а  и о по р а  к ол
лектива — такие смены, 
как та, которую  возглавля
ет М. М. Воронина, луч
шая по итогам 1988 года.

А. СКОРЫНИНА, 
начальник 

планового отдела.

ВЕСТИ ИЗ ПОСЕЛКОВ

Рассмотрела сессия
ВЫ П О Л Н ЕН И Е плана экономического и социально

го развития поселка за прошедший год — основной 
вмтоос состоявшейся недавно сессии депутатов Ново- 
уткинского поссовета. В своем докладе председатель 
исполкома Г. Н. Ворошнин отметил, что в 1988 году 
сдано 3257 квадратных метров жилья при плане 2500, 
больше всего новоселов в Коуровском леспромхозе. Но- 
воуткинцы получили новый водопровод. Много внимания 
уделялось благоустройству поселка.

В прениях по докладу депутаты говорили о том, что 
больше всего беспокоит их избирателей. В личных под
собных хозяйствах новоуткинцев снижается поголовье 
скота. А все потому, что выпасы находятся слишком 
далеко. Близлежащие же земли принадлежат агропро
мышленному объединению «Чусовское». Депутаты по
ставили вопрос ребром: нельзя ли эти земли отдать 
под выпасы новоуткинпам, а их пастбища—«Чусовско-

^Большой урожай ягод, овошей собрали нынешней 
осенью в садах и огородах жители поселка. На одну 
семью многовато, многие были согласны половину 
сдать, но заготконтора не принимала. Садоводы оста
лись недовольны. Об этом рассказала в своем выступ
лении депутат А. И. Чугуева.

Настроения многих своих земляков выразил депутат 
А. М. Плотников: поселок плохо снабжается продукта
ми первой необходимости,-При распределении фондов

считают: в сельской местности должно быть все свое. 
А вот юные жители поселка не могут даж е полако
миться мороженым, потому что в магазины его заво
зят лишь по праздникам. Газированная вода — тоже 
большая редкость.

На сессии были утверждены план развития поселка 
и бюджет на нынешний год.

Г. РЕМАРЧИКОВА, 
секретарь исполкома Новоуткинского поссовета.

Слет дружинников
В БИЛИМ БАЕ прошел слет народных дружинников 

предприятий поселка. Лучшей признана дружина Би- 
лимбаевского экспериментального завода строительных 
конструкций и деталей. Она же и самая многочислен
ная: 220 человек. Возглавляет ее заместитель началь
ника промышленно-планового отдела предприятия С. А. 
Макаров. Начальник билимбаевского отделения мили
ции Ю. П. Копытов и участковый Ф. Ф. Тарануха на
градили лучших дружинников: сварщика первого цеха 
Г. М. Ш алагина, инженера-конструктора В. М. Боров- 
кову и других. За хорошую организацию работы дру
жины такж е награжден и директор завода И. Т. По- 
слухаев.

Л. КОПЫТОВА, 
заместитель председателя исполкома 

Билимбаевского поссовета.



■  СОЛДАТАМИ НЕ РОЖДАЮТСЯ

ЧЕМ ЗА Н Я Т
АП П АРАТ

— 5  горисполкоме =

Как-то на встрече с р е 
бятами - «афганцами», ра 
бочими треста Уралтяж- 
трубстрой, услышал м ель
ком брош енную  ф разу :  «А
ведь военруку нашего седь
мого училища многие ж и з
нью обязаны». И дальш е 
шел рассказ  о том, как при
ходят к военруку уволен 
ные в запас интернациона
листы благодарят  за воен
ную науку. Там, в Кандага
ре  или Бадахшане, цена ей 
была одна — жизнь.

—  Что ж, есть тут доля 
правды, — смеется  Влади
мир Ефимович Бенисович, 
тот самый военрук. — Вер
но, почти все ребята  после 
увольнения, е щ е  не сняв 
шинели, приходят в учили
ще. И, действительно, гово
рят спасибо, но не только 
м не  — всем  преподавате 
лям, мастерам . А что до 
спасенных жизней, то обу
чать а зам  военного дела  — 
это наша работа,  за  это нам 
и деньги платят!

Сам Владимир Ефимович 
видит цель обучения НВГІ в 
получении ребятам и  эле 
ментарных солдатских на
выков. Чтобы потом, в у чеб
ной, в строевой ли части 
ново бр анец  не сидел ночи 
напролет  с Уставом, зубря  
увиденные  в первый раз  
обязанности часового, не 
сбивал ноги на плацу на 
строевой подготовке. Все 
это дол ж н о  быть известно 
со школы, с училища.

Я сижу у него на заняти
ях на задней  парте. Впе
р е д и  — двадцать пять лох
матых затылков будущих 
электром онтеров.  И буду
щих солдат, сержантов — 
д о  армии им года два ос-

Его орлята
талось. В классе непривыч
но тихо, тянутся руки.—кар
тина, прям о скажем, не ха
р актерная  для уроков в 
ПТУ. Может, причина в при
сутствии постороннего? Но 
нет, в глазах интерес, не
плохие ответы — это не 
сыграешь.

— А бросимов, что за
п рещ ается  делать часово
му на посту?

— Пинать банки и камни, 
— отвечает рослый, на две 
головы выше своего воен
рука А бросимов, пытаясь 
привлечь внимание группы.

— А что, верноі Кстати, 
это р аспространенн ое  нару
шение. Вот расскажу случай 
из м оей  практики...

Случаи из о ф иц ерской  
практики капитана в отстав
ке  Бенисовича п е р ем е ж аю т 
ся с полож ениями из Уста
ва. И снова вводная:

— Чернышов, представь, 
ты охраняеш ь склад б о е 
припасов, он горит. Поки
нешь ли ты пост?

Потом вместе  разбираю т  
ситуацию, раскладываю т все 
по полочкам. Случись в 
жизни такая ситуация, Чер
нышов теперь не оплошает, 
это точно.

Главное— привить ребятам  
ж елани е  р азбираться  в во
е нном  деле,  считает воен 
рук. Тогда они и д о м а  бу
дут готовиться к службе, и 
в военно - патриотические 
клубы потянутся. Но заин
тересовать  парней все труд
ней, для  этого нужна хоро
шая м атериальная база, 
вплоть д о  списанных пушек,

БТРов. Да и сама програм 
ма обучения НВП, создает 
ся впечатление, составляется 
людьми, далеким и от а р 
мии. Как, например, отра
ботать элементы стрельбы 
по воздуш ным целям, не 
имея ни воздушной цели, 
ни оружия, ни боеприпа
сов? Загадка.

О несоответствии про
граммы и материальной 
базы  школ, ПТУ шел р а з 
говор и на недавнем засе 
дании городского  совета 
воинов запаса. Военрук
СПТУ №  6 А. Нафиков ска
зал, что вряд  ли есть сей
час хоть один преподава
тель начальной военной
подготовки, следующий
п р о гр ам м е  от и до. П е р е 
краивают, подгоняют под 
то, что имеется.

И все-таки у училища
возм ож ностей  несравненно 
больше, чем у школы. По
этому и пятидневные сбо
ры учащихся СПТУ №  7, 
прошедших курс НВП, 
проходят интереснее. С 
полным комплектом сухого 
пайка, с палатками вы езж а
ют в Новую Утку. Полза
ют, стреляют, маршируют. 
Есть база  и для занятий 
юнармейцев.  О них р а з 
говор особый. Любит рас
сказывать о своих «орля
тах» Владимир Ефимович. 
Вспоминает каждую ф ам и 
лию, достает  грамоты (хра
нит у себя, пока нет музея 
истории училища). Грамот 
много: от горком а ВЛКСМ 
— за призовые места в ф и 
налах юнармейских игр го

рода  от областного коми
тет! Общества Красного 
Креста, от областного уп
равления пр о ф т е х о б р азо в а 
ния, от областного совета 
«Трудовые р езер вы »  — за 
хорош ие показатели в ф и 
нале областных игр «О р л е 
нок». И, наконец, гр ам о 
ты лично В. Е. Бенисовичу 
как бессм енн ом у  руководи
телю ю нармейцев.

А началось все с обиды, 
когда на одн ом  из смот
ров юнармейских отрядов  
сборная СПТУ №  7 прова
лилась. И за спиной услы
шали: «Что с них возьм еш ь 
— пэтэушники». З аел о  И 
на следую щ ий год заняли 
первое  место.

Многие бывшие воспитан
ники его  уже давно отслу
жили Одни в Сою зе ,  кто- 
то за границей. Кто-то во е 
вал в Афганистане Не всем  
пригодилась школа Бенисо
вича. Об этом и говорил 
Ф еликс  Гайсин, прош едший 
Афганистан, Так что ему 
верить можно. Хорошую з а 
калку получают и осталь
ные.

Сейчас у Владимира Ефи
мовича нагрузка поменьше, 
всего три группы. Со зд о 
р овьем  стало хуже. Но так
ж е идут к нему его  бы в
шие выпускники. П ройдет  
врем я ,  и эти ребята  из 213 
группы — кто с серж ант
скими лычками, кто с пого
нами рядо во го  — придут 
сказать ему спасибо.

А меня военрук  понача
лу принял за бывш его  сво
его ученика. Подошел, 
улыбнулся и, протянув ру 
ку, сказал: «Здравствуй,
экий ты В армии вымахал!»

Г. ГРИГОРЬЕВ.

1  ДЕЛО ДЛЯ НК
Слишком знакомая фор

мула, слишком обыденное 
явление — очереди. Д есят
ки людей стоят часами.

Кое-кто ухитряется лов
чить. Чаще бабушки. Ран 
ним утром, когда, как го
ворится, еще и петух не 
пропел, появляются у две
рей магазинов и устанавли
вают свою очередь. То бу
мажки нарежут с номера
ми, себе и соседям постара
ются, то авторучкой прону- 
меруются на тыльной сто
роне ладони. Потом отсы
паются и с привозом про
дукции — первые. А оста
льные выстаивают от часа 
до двух и более.

Можно было бы сокра
тить время, мобилизовав 
всех продавцов, расфасо
вать, подготовить товар. Но 
никаких перестроек в об
служивании нам не обещ а
ют.

Отработана техника регу
лировки очередей. Впускают 
в магазин небольшими 
группами, чтобы лишние не 
мешали продавцам. Люди 
привыкли, а ведь это уни
зительно. Унизительно сто
ять за сливами, пробираясь 
на улице среди пирамид 
ящиков, когда отдел в это 
время пустует. Стоять под 
дождем или снегом за к а
ким-нибудь арбузом, за мо
локом, за чем угодно...

Горком комсомола хва
лит работу комсомольцев

КТО ПОСЛЕДНИЙ? лужица на дороге давно 
замерзла, а шоферы все ра
ботали на сокращенном
маршруте. Понадобилось

горпищеторга. Секретарь 
этой организации упор де
лает на выполнение плана. 
Это, конечно, нужно. Но 
ради плана перестают за
мечать людей, ради кото
рых работают.

Стоит ли копировать 
взрослых? За планом и так 
много нянек. А молодежи, 
ее немало в торговле, заня
ться бы культурой обслу
живания, сократить бес
смысленное стояние покупа
теля в очередях. Разобрать
ся, где дефицит создается 
искусственно, на базе есть 
товар, да перебои с заво
зом.

Дефицит времени создают 
в пассажирских автобусах. 
Мне приходится много ез
дить по городу. В рабочее 
время движение более или 
менее нормальное. Но у шо
феров куча табличек — 
«обед», «пересменка», «в га
раж», «на заправку». И ко
гда подходит такое время, 
приходится ж дать полчаса, 
а то и до часа. Хотя, каза
лось бы, долго ли пере
строиться, но нет, транс
портники тверды и не ус
тупят.

В центре их самовольство 
не так заметно. А вот бли
же к конечным остановкам,

где контроля поменьше, по
рой не разберешь, что гйав-" 
ное — поездки или переры
вы между ними. А бывают 
и длительные перерывы, не
делями и даже месяцами. 
Так получилось на конечной 
остановке маршрутов № 1 и 
13 у «веера». Более десят
ка лет разворачивались по 
кольцу. И вдруг шоферы 
остановку перенесли, прав
да, недалеко, метров на сто 
от прежней. Узенькая по
лоска, там же стоянка гру
зового и легкового транс
порта. Ожидать людям не
где. Сбоку крутой обрыв, 
рядом винный магазин, тол
чея ужасная. И так тяну
лось почти все лето. Потом 
выяснилось: на кольце ока
зался бугорок, который на
до было срыть. Кощечно, 
дороги следует держать в 
порядке. Шофер, как и все, 
нуждается в нормальных 
условиях работы. Но толь
ко с помощью горкома 
КПСС удалось в конце кон
цов договориться и срыть 
бугорок. Понадобился всего 
один день.

Совсем недавно около до
роги прорвало водную ма
гистраль. Вода разлилась, 
маршрут укоротили на две 
остановки. Трубы заварили,

вмешательство народного 
.контроля, чтобы автобусы 
пошли до конечной останов
ки. Кстати, все это время 
они спокойно ездили через 
замерзшую лужу в столо
вую.

Допустим, дорога неис
правна. Но ведь можно же 
предупредить многие сотни 
людей, чтобы не стояли на
прасно. Можно или нельзя? 
Начальник отдела перево
зок автопредприятия только 
отмахнулся. Пусть сообща
ют об этом те, кто допустил 
аварию. Да и денег нет на 
объявления. Но ведь мож 
но напечатать объявление 
на машинке и приклеить на 
конечной остановке.

И видим мы, что дефи
цит — это не только това
ры и услуги. Это дефицит 
уважения к покупателю, 
клиенту, пассажиру. А обо
рачивается очередью. Д о
зорные и «прожектористы» 
могли бы проверить, по 
чьей вине порой искусст
венно создаются очереди во
зле магазина, учреждения. 
Кому же иначе порядок на
водить?

И. ЗИ Л Ь Б Е РТ , 
нештатный инспектор 
городского комитета 

народного контроля.

НОВОЕ В СТРОИТЕЛЬСТВЕ

Щ  ПРЕДСЕДАТЕЛЬ исполкома го родского  Совета 
народных депутатов А. Ф. Бунаков побывал в р е 
дакции городской  газеты, познаком ился  с е е  р а б о 
той, с условиями труде журналистов.

* * *
I  НЕСКОЛЬКО совещаний провел  заместитель 

г іредседател  я горисп олком а  А. Н. Чутов в связи с 
подготовкой к заседан и ю  исполком а 26 января, ко 
гда будет  слушаться вопрос  о м ер ах  по улучшению 
воспитания, обучения и м атериального  обеспечения  
детей-сирот  и детей, оставшихся б е з  попечения р о 
дителей.

* * *
Ц  ТРЕТЬЯ четверть началась для  школьников м л а д 

ших класов школ №  10 и 32 с новости: теперь  они 
будут учиться пять дней в неделю. Горисполком 
р а зр еш и л  го родском у  отделу народного  о б р а з о в а 
ния пров'ести эксперим ен т  по организации пяти
дневной учебной недели в этих двух школах.

* * *
■  УТВЕРЖ ДЕН план работы исполкома горсовета 

на первый квартал года, будут р ассм отрены  во пр о 
сы о х оде  подготовки к в ы борам  народных деп у 
татов СССР; о  р а бо те  горспорткомитета, горсовета 
ВДФСО п р о ф с о ю зо в  по выполнению целевой  ком п
лексной пр о гр ам м ы  «Ф изическая  культура и спорт»; 
о  р а б о те  исполкома Битимского сельского  Совета , '  
администрации и п р о ф к о м о в  предприятий, находя
щихся на его  территории ,  по соверш енствованию  
досуга  трудящихся и членов их семей; о подготов
ке ТЭЦ и коммунальны х служб к следу ю щ ей  зи м е  
и другие .  В марте  состоится в ы езд н о е  за седан и е  
горисп олком а  в Новоуткинске. Разговор  пойдет о 
ходе  выполнения плана экон омического  и социаль
ного развития.

« е е  
В  НА ЗАСЕДАНИИ  исполкома горсовета  в четверг 

под веден ы  итоги конкурса новогодних городков  и 
культурно-оздоровительной  работы  в п е р и о д  зи м 
них каникул,

*  *  *

ОЧЕНЬ важный вопрос  стал п р е д м е то м  обсуж 
д е н и я  на заседании  исполком а горсовета ;  вы полне
ние  постановления Совета Министров РСФСР от 
29.f2.86 г. «О дополнительных м ер ах  по улучшению 
охраны  материнства и детства в РСФСР». Снизилась 
д етская  смертность (и этот показатель ниже о б л а 
стного), не бы ло случаев материнской смертности. 
Б о л ее  трети детей  диспансерн ой  группы поправляли 
з д о р о в ь е  в санаториях, проф илакториях  п р е д п р и я 
тий, санаторных пионерлагерях .  П роводится  работа  
по улучш ению  материально-технической базы  аку
ш ер ск о й  службы. Но недостатков е щ е  много: за н я 
тость ж енщ ин  на прои зводстве  с вред н ы м и  услови
ями труда ,  высокая забо л е ва е м о с т ь  детей  в д о 
ш кольных у чреж дениях  и др. Поэтому исполком 
признал работу  руководителей  промышленных п р е д 
приятий и главных врачей по выполнению постанов
ления  неудовлетворительной  и принял реш ение ,  в 
к о тором  о го во р е н ы  сроки, назначены ответственные 
за  строительство и расш ирение  б а зы  зд р а в о о х р а 
нения. П едиатрическая  и акуш ерско-гинекологичес
кая служ ба в 1989 году будут обеопѳчиваться кад
р а м и  в первую  о чер едь .  От главных врачей  потре
бовали  повысить качество лечебно-ди агностическо
го процесса ,  профилактических о см отров  ж енщ ин и 
детей.

*  *  *
■  ПО РЕШЕНИЮ  исполкома организуется  т орго

в о е  обслуживани е продовольственны ми товарами к 
9 Мая и 7 Н оября  ветеранов  труда, награжденных 
м ед ал ь ю  «За доблестный труд в Великой Отечест
венной войне 1941— 1945 гг.». О бслуж ивание учи
телей из торговой сети пе р ед ан о  предпри яти ям  о б 
щ ественного питания ч е р е з  столы заказов  при 
шкальных столовых и буф етах  один р а з  в неделю  
продукцией собственного производства  достаточного 
ассортимента.

*  *  #

■  ОРГАНИЗОВАН жилищно-строительный к о о п е 
ратив производственного  объ ед ин ения  «Хромпик». 
Отведены зе м ел ь н ы е  участки рудоуп равлен ию  — 
под проектирование  и строительство газо п р о во д а  в 
п. Доломитовый, совхозу «Уткинский» — под р а з 
м ещ е н и е  теплой стоянки, совхозу «Битимекий» —
под проектирование и строительство 36-квартирного 
и четырех двухквартирных домов,  кооперативу  «Мо
нолит» —• под р а зм е щ е н и е  производственной базы.

ЛЕНИНГРАД. У ниф ицированны е треугольны е модуль
ные элем енты  для эксперим ентального строительства  
каркасов одноэтаж н ы х соор уж ен и й  разработал  творче
ский коллектив каф едры  конструкций из дер ев а  и плас
тических м асс Л енинградского инж енерно-строительно
го института, которой руководит п р оф ессор  В. П. Ко- 
цегубов.

Эти обы чны е на вид конструкции из низкосортной  
древесины  склады ватся по ж еланию  архитектора в по
стройки лю бой формы  __ павильон, навес, крытый ток,
сенной  сарай и том у подобны е.

Строительство и з м одулей обещ ает  быть в 2 — 3 раза  
бол ее деш евы м , во стольно ж е р а з м енее трудоем ким , 
чем традиционны е методы , не требует слож ного обору
дования и н естандартны х крепеж ны х элем ентов . Т ех
нология их изготовления, а такж е защ ита древесины  от 
гниения и возгорания уж е отработаны  благодаря науч
н о-техническом у содр уж еств у  со специалистам и д ер е
вообрабаты ваю щ его завода N° 1 Главленинградстроя.

На снимке: члены творческого коллектива у эски за  
эксперим ентальной свиноф ерм ы  (слева направо) — кан
дидаты  техн ич еск и х наук доценты  С. В. Луначев, В. О. 
Попов, доктор технических наук, п р оф ессор  В. П. Коце- 
губов и и нж ен ер-асп и рант П. Е. М анохин.

Фото М. БЛОХИНА (Ф отохроника ТАСС).

Под знаменем Ленина

= = = = =  Ш ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ

ИЗМЕНИТЕ МАРШРУТ
Многие годы прожил я в мя на улице стоит неприят- 

запрудной части города, ный запах. Жители не раз  
Н едавно побывал в гостях просили водителей машин 
у бывших соседей по ули- ездить по старому марш ру- 
це Стахова. Пожаловались ту, да  толку мало: никто
0<ни на работников совхоза стариков не слушает. 
«Первоуральский», которы е Может быть, ди р екто р  
вывозят на поля удобрени я  совхоза И. В. Новоселов 
с птицефабрики. Если рань- прислушается к мнению  жи- 
ше м арш рут пролегал по телей этой улицы? 
другой д о р о ге  мимо песо- Ведь жалобы такого ро- 
участка, где  нет жилья, то да были и а преды дущ и е  
теперь  почему-то по их годы. Есть р е зо н  принять 
улице Н ем ало  куриного меры.
помета во вр ем я  транспор- А. ГАНЦЕВ,
тирования падает на д о р о -  ветеран  войны
ту, отчего в в есеннее  вре-  и труда.

’ 'Г   ....... 17 января 1989 года



И ЖИВУТ В ГОРОДЕ ВЕТЕРАНЫ

ВЕРНОСТЬ 
В ПОЛВЕКА

В р едак ц и ю  городской газеты он 
гтришел в свой выходной. С порога 
заявил: «Случилась авария во д о п р о в о 
да. А виновные волынку тянут. Поду
мал, мож ет ,  получится острый м атери
ал в газету. Если хотите, готов подвез-  
ти к месту аварии на своей машине».

Так не б е з  помощи А лександра  Ф е 
доровича  Ряпосова и появился м атер и
ал в «ПодзнаменкО», который с интере
сом прочли многие читатели. Этот факт 
высветил одну из наиболее  заметных 
черт его  характера  — неравн одуш и е  к 
тому, что происходит вокруг.

С реди  ветеранов энергоцеха  №  35 
самый большой трудовой стаж, пож а
луй, у А. ф  Ряпосова. В следую щ ем  
году А лександр  Ф ед о р о в и ч  отметит 
ю билей — пятьдесят лет с тех пор, как 
впервы е  перешагнул порог проходной 
Новотрубного завода.

С годами кажется, что жизнь убыст
р яет  свой бег. Но так уж устроена 
память: м ногое  из того, что происходи
ло с нами десятилетия назад, помнит
ся отчетливо. Будто это было вчера. И 
он помнит, как пришел в электротех
ническую лаб ораторию  цеха 17-летним 
пареньком, только что закончившим д е 
сятый класс. Думал поначалу, что пора
ботает врем енно,  да жизнь иначе р ас 
порядилась. Вообще-то, признается, 
работа  сразу  понравилась. Сам ж е  Ря- 
посов учеником оказался  способным, 
ч е р е з  несколько м есяцев  задания  вы
полнял уж е самостоятельно.

Пригодилась пр о ф ессия  и в годы Ве
ликой Отечественной. На воен ном  тран
спортнике Ряпосов ходил в Америку, пе
р евозил  технику, другие  грузы. В м и р 
ную жизнь вернулся с боевы ми награ
дами. Он и после  м орской  службы не 
изменил своей специальности. Другие, 
ю р абр тав  в электротехнической л аб о 
ратории Новотрубного, уходили в основ
ные цехи, где  зарплата повыше, но он 
істался верен  избранном у  делу.

Так получилось, что у Ряпосова нет 
.пециального образования.  Впрочем, 
ра зв е  все о п р едел яется  только им? Нет, 
м ногое  зависит от трудолю бия, стара
ния. В исследовательской группе он р а 
ботал за старшего инженера,  потом р у 
ководил группой по испытанию изоля
ции.

Не ошибусь, если скажу: в строи
тельстве всех цехов на Новотрубном, 
что появились в последние  десятилетия,
Ряпосов принимал участие. Всего с д е 
ланного им не перечислишь. П рощ е 
заглянуть в трудовую  книжку ветерана 
— в ней несколько вкладышей с запи
сями благодарностей  за творческий 
труд.

Знаю, как б о л езн ен н о  воспринимают 
многие люди, когда подходит вр ем я

пенсии. Для А лександра  Ф едо р о в и ча  
не стоял вопрос: уйти или остаться на 
своей работе? Конечно, остаться. Усту
пил место руководителя м о л о д о м у  спе
циалисту, пер ей дя  в электромонтеры. 
На стенде  испытания электромашин р а 
ботать было некому. Значит, снова в е 
теран выручил.

Начальник цеха М. Д. Ф ед е н е в  гово
рит: «Чуть что, ид ем  к А лександру  Ф е 
доровичу, выручай, мол. Сколько раз 
бывало: запутана схема, а то и утер я 
на вовсе. Но все равно р азбер ется ,  что 
и как надо сделать. Дотошный человек».

Встретился е Ряпосовьім в цехе, на 
его р а б о ч е м  месте. С заи нтер есо ван 
ностью рассказывал А лександр  Ф е д о р о 
вич о своей профессии, видно, что по- 
настоящ ем у любит ее. Хотя не все 
гладко бывает. Не в отношениях с то
варищами, нет. В небольш ом  коллекти
ве, что трудится под его началом, от
ношения деловые ,  ровные. М ешает д р у 
гое.

— За п о сл ед н ее  вр ем я  качество р е 
монта электромаш ин снизилось. Но наш 
коллектив не виноват, м атериально-тех
ническое снабж ени е  отстает. Постоянно 
то провода, то изоляционных м атер и а 
лов нет. Вот и приходится обмотку дви
гателей вести с отступлением от техни
ческих условий.

Обидно Ряпосову. За  престиж своего 
труда. Потому что сам привык хорош о 
делать свое дело. Ни от кого в цехе 
не слышал нареканий.

Не так давно А лександру  Ф е д о р о в и 
чу Ряпосову присвоено звание «Почет
ный новотрубник». Что ж, ветеран  з а 
служил его.

Ю . ДУН АЕВ, 
нештатный корреспондент.

Рисунок М. СКАТИНА.

РЕПЛИКА ИГРА В МОЛЧАНКУ

 ---------=: Щ ЭКСПЕРИМЕНТ
С 1 января нынешнего года объединение Перчоуральск- 

швейбыт стало государственно-кооперативным пред
приятием. Смена вывески означает, что швейники пере
ходят  на новую форму хозяйствования. Что от этого 
выиграет объединение, а значит, и те, кого оно об
служивает, редакция попросила рассказать директора 
Н. С. Миронову.

ЗА  НОВОЙ  
ВЫ ВЕС К О Й

■  ПО ПРОСЬБЕ ЧИТАТЕЛЕЙ ■=

Быстро меняется жизнь. 
Нам, журналистам, бываю
щим на одном й там же 
производстве, стройплощад
ке, это особенно заметно. 
Подчас даж е не поспеваем 
за всеми событиями. О дна
ко кое-что остается все же 
неизменным. А именно: вни
мание руководителей к кри
тике, появляющейся на 
страницах газеты. Каждый 
из них знает; ответ на пуб
ликацию редакция ждет не 
позднее двух недель с мо
мента ее появления. «Ниче
го, пусть подождет»,—ве
роятно, этим правилам ру
ководствуются многие на 
местах. Ибо и спустя ме
сяц, а то и два мы не мо
жем получить, от них ни 
ответа, ни привета.

13 октября появилась 
корреспонденция Н. Езер
ского «Когда зазвонит те
лефон?» Суть ее сводилась 
к тому, что далеко не все 
делают руководители пред
приятий, чтобы решить про
блемы телефонизации в 
городе. Назывались имена 
директоров заводов по ре
монту горного оборудова
ния. трубчатых строитель
ных конструкций депута
тов В. В. Солотовникова и 
М А. Сенина. '3 письмах в 
редакцию после этой пуб-

ликации жители Талицы 
спрашивают: что собира
ются предпринять директо
ра? В течение вот уже бо
лее двух месяцев ответа 
нет.

Позиция такого ро'да, к 
сожалению, не единствен
ная. Точно так же ведут се
бя и руководители авто
транспортных предприятий 
— грузового и пассажир
ского. От них уже не пер
вый месяц ждем ответа на 
вопрос, как будут исправ
ляться недостатки в рацио
нализаторской работе. Ведь 
именно его ставила публи
кация председателя город
ского совета ВОИР А. Су
хова («Кто поведет за со
бой?», газета от 16 авгу
ста). Перемен не видно. 
Хотя оформить наглядную 
агитацию, организовать уче
бу рационализаторов—все 
это можно сделать, если 
захотеть. Но не хочет, вид 
во, служба главного инже
нера обременять себя этим, 
потому и газете ответить 
нечего. А может, руководи
тели автотранспортников 
думают, что редакция за
была о прежних публика 
циях? Информируем: не за 
была. Так что ответы гото
вить все равно придется. 

На терпение редакции,

очевидно, уповают и руко
водители цеха № 2 Ново
трубного завода. Речь о 
материале «Пустые обеща
ния», появившемся без м а
лого... пять месяцев назад 
(26 августа 1988 года). Ско
лько воды утекло с тех пор, 
а мы так и не узнали, об
легчился ли труд на уча
стке горячего производства 
баллонов, о чем писал, мас
тер Ю. Соловьев. Видан
ное ли дело, что 80— 100- 
литровые баллоны приходи
лось (или приходится?) 
толкать вручную. И все по
тому, что ролик для пода- 
чн заготовки в печь, как 
сообщил Ю. Соловьев, ра
ботает кое-как. Хотелось 
бы услышать от начальни
ка цеха С. И. Л аврова и о 
том, как обстоит дело со 
штурмовщиной. Или она 
уже тоже возведена в ранг 
закона? Но администрация 
цеха предпочитает отмал
чиваться.

Да, многие обсуждаемые 
в газете проблемы реш а
ются очень медленно. Во 
многом это зависит от жи
вучести бюрократизма в 
работе руководителей. Труд
но избавляться от него. Но 
надо.

— Действительно, с нача
ла года, все работники 
объединения, в том числе и 
18 городских ателье, стали 
членами государственно-ко
оперативного предприятия. 
Что это такое? Н аряду с 
правами, предоставленны
ми Законом о государст
венном предприятии, мы 
сможем пользоваться и пра
вами Закона о кооперации 
в СССР. Это ни в коем слу
чае не подразумевает авто
матического соединения тех 
и других форм работы. Ско
рее, это -— их слияние, ведь 
наряду с тем, что мы име
ли до сих пор, нам предо
ставлена возможность бо
лее свободно распоряжаться 
своими средствами, по со
гласованию с трудовым кол
лективом вкладывать их ту
да, где они нужнее и в ко
нечном итоге принесут при
быль. Поначалу же для 
развития объединения по
служит вступительный взнос 
каждого работника. Мы оп
ределили его в размере 100 
рублей. Особенность взноса 
такоіва, что он сохраняется 
за каждым и на него на
числяются проценты. Пре
кратив у нас работать, по 
желанию можно получить 
свой взнос обратно. Именно 
эти деньги и пойдут на на
ши первоначальные нужды 
для улучшения материаль
но-технической базы и снаб
жения сырьем.

Со временем образуется 
фонд развития предприятия, 
Часть денег будет отчисля
ться государству, остальные 
по итогам работы за год 
будут делиться между чле
нами коллектива. Но уже с 
учетом того вклада, что 
внес каждый в развитие 
объединения. Раньше по 
итогам года тоже выплачи
валась так называемая 13-я 
зарплата. Исходя из инст
рукции, основным показа
телем ее считался стаж ра
боты. Сейчас, как я оказа
ла выше, будет по-иному. 
Не только на зарплате ока
жется хорошая работа. Чем 
больше мы получим прибы
ли, тем больше средств смо
жем отчислять и на соци
ально-бытовые нужды кол
лектива: строительство ж и
лья, детских садов, обеспе
чение продуктами РАПО. 
Зная все это, каждый ра
ботник будет заинтересован 
в качественном, производи
тельном груде, а такж е ста
нет более рачительным и 
экономным хозяином. Кро
ме того, сокращен более чем 
на 20 процентов управлен
ческий аппарат объедине
ния.

Государственно - коопера
тивная форма подразумева
ет сдачу в аренду нерента
бельных ателье и мастер
ских. Такие есть в нашем 
объединении. И работать 
по-старому им уже больше 
нельзя. Не согласятся ос
тальные члены коллектива 
нести на своей шее этот 
балласт. Не исключается и 
то, что кооперативы, со
зданные на нашей базе, по 
договору будут выполнять 
часть госзаказа. В ближай
шее время такой коопера 
тив начнет работать в до 
мещении бывшего ателье

батников объединения, ска
жете вы а что выиграют 
клиенты наших ателье? 
Улучшение условий работы, | 
повышение производитель- ( 
ности труда в первую аче- ■ 
редь скажутся на обслужи- 1 
вании горожан: высокое ка- | 
чѳство изделия, сокращение I 
сроков его исполнения. Бу- j 
дем внедрять такую услугу, 3 
как срочный заказ. Часто J 
нас просят сшить изделия 
по модели из зарубежных 
журналов мод. Д ля этого 
необходимы индивидуаль
ные лекала, а не те, что 
имеются у нас. Их будет 
исполнять закройщик за оп
ределенную плату. Каждый 
наш клиент по своему ж е
ланию сможет обращаться 
за консультацией к понра
вившемуся ему закройщику. 
Встречи, ставшие постоян
ными, помогут мастеру уз
нать особенности вашей фи
гуры, вкусы, наклонности, 
характер и подобрать соот
ветствующий фасон изделия. 
Эти консультации также бу
дут платными.

В скором времени еще 
одна новинка швейников 
порадует первоуральцев. В 
восьмом микрорайоне от
кроется авторское ателье. 
Планируем несколько раз 
в месяц проводить показы, 
а затем и распродажу мо
делей одежды, которые бу
дут выполняться не более 
чем в трех экземплярах. 
Здесь же будут знакомить 
с новыми направлениями в 
моде и работники нашего 
экспериментального цеха.

Теперь о ценах. Так как 
существует такое понятие, 
как госзаказ, цены останут
ся государственными, прей
скурантными. Но если изде
лия сошьют из закупных 
тканей или будут они осо
бо модными, пользующими
ся большим спросом и вы
полнены по лучшим стан
дартам, то цены на них в 
этом случае установим уже 
договорные.

Замечу еще вот что. Имея 
возможность свободнее рас
поряжаться своими деньга
ми, мы сможем дополни
тельно закупать за налич
ный расчет по любым ценам 
ткани, фурнитуру в магази
нах, других предприятиях.
А это, несомненно, тоже в 
пользу клиента. Приведу 
небольшой пример. Для 
шитья платья невесты часто 
необходима ткань, из кото
рой делают фату. Несколь
ко лет назад на одной из 
свердловских фабрик мы 
попытались купить остатки 
от производства такой ф а
ты. Дошли до союзного ми
нистерства, но положитель
ного результата так и не 
добились. Сегодня это нам 
разрешается делать неогра
ниченно. В этом мы заинте
ресованы тоже. Потому как 
ткани, выделяемые по фон
дам, позволяют выполнить 
нам линіь треть государст
венного заказа.

Экономисты подсчитали, 
что в государственно-коопе
ративном предприятии при 
хозяйственной сметке и ра
чительности реализация ус
луг уже на первом году 
значительно увеличится. 
Именно этого и добивается 
коллектив, хозяйствуя по- 
новому.

ПЕРЕПИСКА 
С ЧИТАТЕЛЯМИ
ТОВ. БАТАРЛЫКОВ Л. Ф .!

Вы писали о том, что •  
П ерескачке  отрем онтиро
вали пекарню, однако  хлеб 
в ней до  сего  дня не вы
пекают (нет работников), а 
привозят его из П ер в о у р а 
льска, но не еж едневно .  
Жители берут  хлеб впрок 
на два-три дня, он быстро 
черствеет,  что, естественно, 
никого не устраивает.

П редсед ател ь  гориспол
ком а А. Ф. Бунаков с о о б 
щил, что по реш ению  ис
полкома пекарня пер ед ан а  
в аренду  кооперативу. «Ко
лос» при ОРСе Коуровско- 
го леспром хоза .  В ближ ай
шие дни «Колос» приступит 
к выпечке хлеба, 
тт. СВЕРЧКОВ. БОРМОТОВА, 

ВЛАСОВ И ДРУГИЕ!
Вы предлагали адм ини

страции известкового зав о 
да и работникам гороно  со 
вместно решить вопрос  с 
о бучен ием  детей в Крыло- 
сово, а не направлять их 
после окончания начальных 
классов в школы Битимки 
и Билимбая. В связи с этим 
советовали капитально от
ремонти ровать  вторую по
ловину здания  действую щ ей 
школы.

О твечает заведую щ и й  
гороно  В. П. Попов: «Два
дцать сед ь м о го  де к аб р я  
прош лого  года на з а с е д а 
нии трудового  коллектива з а 
вода  в присутствии рабочих 
предприятия и жителей 
К ры лосово рассм о тр ен  во 
прос о строительстве новой 
школы в поселке. Принято 
р е ш е н и е  строить е е  хозспо
собом  в нынешнем году.

Капитально р е м о н ти р о 
вать вторую половину шко
лы №  38 признано н е ц е л е 
сообразны м ».

ТОВ. ШЕСТАКОВ П.! 
З а в ед у ю щ а я  горторготде-  

л р м  Л. В. Ишкова в ответ 
на ваше письмо о н ев о з 
м ожности купить в м агази
нах горпищ еторга  л ечебную  
минеральную  воду со о бщ и 
ла, что в первом  квартале  
текущ его  года планируется 
ввести в эксплуатацию б е з 
алкогольный за в о д  в С в е р д 
ловске,  который будет  по
ставлять минеральную  воду  
в города  области, в том 
числе и в Первоуральск.  
На 1989 год горпищеТоргу 
вы делены  фонды  на м ине 
ральную  воду в два р аза  
больше,  чем. в прошлом, 
тт. КАШ АП О ВА , СИТОВА, 
М УТАГАРОВА И ДРУГИЕ!

В коллективном письме о 
ветхости д о м а  №  5 по ул. 
Комсомольской,  в котором  
прож иваете,  вы и н тересуе
тесь, когда его  снесут.

Помощник директора по 
кадрам и быту производст
венного объединения «Хром
пик» М. Н. Зуев и предсе
датель профкома Ю . И. 
Вяткин сообщают, что снос 
до м а  по ул. К омсомольской, 
5 в плане нынешнего года.  
А пока начальнику ЖКО 
объеди нен ия  Н. А. Б о р о ди 
ну дано  указание  д о  пер 
вого ф е в р ал я  отрем о н тир о 
вать в д о м е  сантехническое 
о б о р у д о ван и е  и пом ещ ения  
о бщ его  пользования.

ТОВ. ПАКШИНА А . М.! 
На вашу ж алобу  о про

никновении пара в кварти
ру ч е р е з  подвал от тепло
трассы отвечает начальник 
ПТО УЖ КХ Новотрубного 
завода J1. Ф . Резук: «Тепло
трасса п е р ед  д о м о м  №  19-6 
по пр. Космонавтов была 
вскрыта, входное  отверстие 
в подвал задел ан о  шлако
ватой, доступ пара в квар
тиру №  48 прекращен.

За халатное отношение к 
работе  мастеру слесарей- 
сантехников В. В. Смолен- 
цеву и мастеру текущего 
рем он та  А. Н. Матюк объ
явлены выговоры. Восста
новительный ремонт квар
тиры будет произведен за 
счет УЖКХ».Экономический отдел.

гНевеста».
Все это хорошо для ра-



БЛЕСК И НИЩЕТА НОВОГОДНИХ ЕЛОК
= — = = = = ■  ПОСЛЕСЛОВИЕ К ПРАЗДНИКУ ===============

Детей, как ни крути, обмануть невозможно. Там, где 
к созданию новогодних елочных городков отнеслись с 
душой, проявили фантазию и не пожалели усилий, дет
вора быстро и с явным удовольствием освоила все 
снежные сюрпризы. Здесь ребячий гомон не смолкал 
лаж е в крепкие морозы. Там же. где городки поставили 
второпях, халтурно, редки были и звонкие голоса, 
шумные игрища.
Итак, в начале января, в 

разгар праздника, рейдовая 
бригада, возглавляемая за 
местителем председателя 
горисполкома А. Н. Чуто- 
вым, посетила с десяток не
похожих елок в разных рай
онах города. У каж дой бы
ли  свои достоинства и... не
достатки.

Вначале несколько слов 
о  центральном новогоднем 
комплексе, который нынче 
был перенесен в городской 
парк культуры и отдыха. 
Решение вызвало споры, со
мнения. Новотрубники, ини
циаторы переезда, конечно, 
постарались. Елка была на 
виду, смотрелась... Судить 
ж е о том, что получилось 
хорошо, а что не очень и 
как сделать в будущем 
главную елку города еше 
краше, предоставим читате
лям, всем первоуральцам.

Вне конкуренции, на мой 
взгляд, были две елки. О 
них — особый разговор. Та, 
что на Динасе, ежегодно 
ходит в «первых красави
цах* города. Есть у завод- 
чан чувство здорового тще
славия и, говорят, чуточку 
суеверия: считают, что не
удачная елка на весь год 
им настроение испортит. 
Крупно повезло им и с ху
дожником - профессионалом. 
Владимир Степанович Кон
дратьев творит буквально 
чудеса из металла, дерева 
или снега.

Другой городок родился 
(кстати, не первый раз) ме
толом народной стройки, 
благодаря рабочим цеха 'Н е 7 
Новотрубного завода бра- 

.тьЯм Демидовым. Бесспор
но, люди это талантливые, 
мастеровые. Нет, их компо
зиция не поражала разме
рами, световыми эффектами 
и вообще возникла . вне пла
на, не для праздничных ко
миссий. Скорее, дл^, души. 
Сюда,, в поселок Ельничный, 
приходили полюбоваться 
симпатичными фигурками 
животных или прокатиться 
по змеевидной горке (даже 
некоторые участники смот

ровой комиссии не отказали 
себе в этом удовольствии) 
и стар и млад. Сюда при
тягивало. как магнитом, д а 
же детсадовские группы из 
города. Дети по достоинст
ву оценили и замысел, и 
исполнение.

Но каким контрастом вы
глядела убогая елка в Та- 
лице! Руководители двух 
солидных предприятий — 
по ремонту горного обору
дования (директор В. В. 
Солодовников) и трубчатых 
строительных конструкций 
(директор М. А. Сенин) то 
ли забыли, что в поселке 
тоже живут ребятишки, то 
ли елку между собой не по
делили, но праздник не со
стоялся. Это была единст
венная елка из всех, кото
рые мы посетили, стоявшая, 
несмотря на вечерний час, 
без огней. Запомнились 
лишь прилепившаяся к ней 
несуразная будка, одинокая 
горка из железа, и... белье 
домохозяек в двух шагах 
от темного силуэта обижен
ной лесной гостьи.

А вот в Билимбае нака
нуне Нового года «расто
ропные» команды двух пред
приятий (опять двух!) — 
химлесхоза и завода термо
изоляционных материалов— 
решили действовать по 
принципу: дорога ложка к 
обеду. Здесь 31 декабря 
еще только принялись уста
навливать елку. И огни ее 
светили недолго. Новогодне
го чуда не произошло, так 
как организаторы, как спра
ведливо считает зам. пред
седателя исполкома поссо
вета Л. А. Копытова. про
сто «отделались для галоч
ки».

А что средний уровень? 
Городки производственного 
объединения «Хромпик», 
треста Уралтяжтрубстрой, 
заводов еантехизделий, ком
плектных металлических 
конструкций и другие были 
сделаны на среднем уровне. 
Есть удачные находки, но 
общее впечатление таково: 
маловато все-таки художе

ственного вкуса (здесь до 
уровня братьев Демидовых 
многие освобожденные от 
основной работы создатели 
зимних городков явно не 
дотянули), не хватает про
фессионального подхода к 
зимнему отдыху горожан, 
да и просто фантазии.

Слово Членам оргкомите
та по проведению смотра- 
конкурса новогодних город
ков.

Б. Г. КЛИМ ЕНКО, педа
гог детской художественной 
школы:

— На мой взгляд, самая 
интересная, продуманная 
композиция получилась у ди- 
насовпѳв. К сожалению, не 
завершен неплохой замы
сел у ЗКМК. Здесь удачно 
вписана в ворота городка 
гигантская снежная змея. 
Интересные элементы были 
на Хромпике Большинство 
увиденных Дедов Морозов 
и Снегурочек явно проиг
рывает раскрашенным уме
ло и весело демидовским. 
Какие-то стоят замерзшие. 
Обший недостаток: большие 
размеры городков и бедное 
их содержание Явно не хва
тает направляющей руки 
умельцев по работе со сне
гом. цветным льдом, хулож- 
яиков-прОфеосионалов. Наша 
школа готова помочь пред
приятиям города исполните
лями и идеями. Ж дем за
явок. И не в конце года- а- 
раньшеГ

М А. ХѴСАЕНОВ. аав. 
отделом культуры гориспол
кома:

— Новый год, школьные 
каникулы — это всегда чу
до, сказки и... движение. 
Много ли ' мы делаем, Что
бы наши ребята выплески
вали свою энергию, разви
вали координацию? Явно 
недостаточно! Мало хоро
ших санных трасс, гнежиых 
крепостей, лабиринтов, ори
гинальных композиций, где 
можно было бы проявить 
ловкость, посоревноваться. 
Элемент спортивности необ
ходим!. Х отя.. разумеется; не 
во вред технике безопасно
сти, как это произошло, 
скажем, с центральной гор
кой в городском парке.

А теперь затронем боль
ной вопрос — о сохранно
сти городков. В этой связи 
вспоминается разговор у 
елки завода еантехизделий

С ФОТОАППАРАТОМ 
ПО ГОРОДУ

с двумя юными жителями 
поселка.

— Ребята, вы взрослым 
помогали городок строить?

— Конечно! Даж е усы 
Деду Морозу подправляли.. 
— А не разорите елку за 
каникулы?

— Нет, что вы! Тут при
езж ал один из города, стал 
безобразничать, так мы его 
мигом... перевоспитали, от
вели, куда следует.

Любопытно, не правда ли? 
■Мы часто приписываем под
росткам страсть к разруши- 
тельству, смешивая ее с 
энергией, свойственной
юным в силу своего возра
ста. Как направить эту энер
гию в нужное русло — вот 
задача. Почему бы. напри
мер, среди школьников не 
организовать ежегодный 
конкурс на -лепку снежных 
фигур и создание детских 
городков , (подобные устра
иваются в Японии и других 
странах)? Тут и своеобраз
ные . уроки труда, активный 
отдых, игра, азы творчест
ва... Если сейчас в городе 
предприятиями создается 
около 30 новогодних город
ков, то за счет ныне пусту
ющих школьных дворов их 
число могло бы резко воз
расти. Плюс елки нефор
мальные, домашние, как у 
Демидовых.

После каникул, ка* пра
вило, слышны сетования хо
зяйственников. руководите
лей: вездесущие безымян
ные хулиганы опять-де 
«разбомбили» одно, дру
гое, третье, . В интервью го
родскому радио директор 
городского Парка С. В. Н о
воселов беспомошно разво
дил руками: разломаны ка
тающимися на горке празд
ничные щиты из ДВП. Ему 
вторит главный инженер 
УЖКХ НТЗ Э. В Меньши
ков: «Варварстйо! ЛЗХгПРч- 
ки открутили, лабиринт из 
снега разбили.,*

Спору нет. Нужен посто
янный контроль, и прежде 
всего со стороны хозяев 
городка. А еще — предпри
имчивость. Уверен, что если 
бы организаторы завезли в 
нужном количестве для зим
них забав юных первоура
льцев разных фанерных до
щечек, обрезков и т. д., 
значительно меньше было 
бы эксцессов,

В. ГУБАЧЕВ.

■  ЭХО КАНИКУЛ

НА РОДИНЕ ГЕРОЕВ

і   .
д а .

На с оеж ам  воздухе.
Фото Ю, ПАРАМОНОВА.

«Перед лицом своей род
ной многострадальной зем
ли, перед лицом всего на
рода торжественно кля
нусь ,, мстить беспощадно 
за сожженные, разоренные 
города и села, за кровь 
наших лю дей ., И если для 
этой мести потребуется моя 
жизнь, я отдам ее без ми
нуты колебания,. Кровь за 
кровь! Смерть за смерть!»

Эта клятва впервые про
звучала в сентябре  1942 го
да в краснодонской под
польной организации «Мо
лодая гвардия».

Сотни тысяч наших сооте
чественников, многочислен
ные делегации из зарубеж 
ных стран каждый год по
сещают Краснодон, чтобы 
почтить память герсев-мо- 
лодогвардейцев. В канику
лы группа стагуиеклассни- 
иов школы № 28 побывала 
в Краснодоне. Жили ребя
та в Каменек-Шахтинске, 
выезжали на экскурсии в

Краснодон, Новочеркасск, 
Ворошиловград, Ростов- 
на-Дону.

Сильное впечатление про
извело посещение музея 
молодогвардейцев.

Некоторые ребята брали 
в поеедку фотоаппараты. 
Сейчас идет работа над вы
пуском школьной фотога
зеты, полностью посвящен
ной поездке, оформляются 
альбомы. Большую помощь 
в организации поездки ока
зала член родительского 
комитета школы рабочая 
производственного объеди
нения «Хромпик» Ф, Низа- 
ева Путевки помог приоб
рести и частично их опла
тил профсоюзный комитет 
совхоза «Первоуральский».

Н. СКАЛО ЗУБО В, 
председатель 

родительского комитета 
школы N° 28,

Редактор
В. И. ПРУДНИКОВ.

Кинотеатр «Восход». 17, 18 января «ЛЕГЕНДА О
НАРАЙЯМЕ» (2 серии, дети не допускаются). Сеан
сы: 9, 12. 15, 18, 21 час.

Кинотеатр «Космос», 17 января «ФИНИСТ — ЯС*
НЫИ СОКОЛ» Сеансы: И , 13, 15 час. 17, 18 января 
«ЗАПРЕТНАЯ ЗОНА». Сеансы: 9, 17, 19. 21 час. 18 
января «ПОСТОРОННИМ ВХОД РАЗРЕШ ЕН». Сеан
сы: 11, 13. 15 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. 17 января 
«АССА» (2 серии). Сеансы: 18, 20-30.

Клуб Трудпосе.пка !7 января «КИНГ КОНГ» (2 се
рии). Сеансьг 18-30 21 час.

—  Ш ^ В ОСХОД1Г\ -----------
2/ января в 18 и 21

•ас творческая встреча е 
популярным артистом 
театра и кино Георгием 
Бурковым.

Вы познакомитесь с 
творческими планами ак
тера, Г. Бурков расска
жет о р або те  в театре  и 
кино, поделится воспо
минаниями о друге  Ва
силии М акаровиче Ш ук
шине. Б заклю чение пре
м ьер а  цветной сатириче
ской комедии киносту
дии «М осфильм » «Доро
гое удовольствие» е 
участием Г. Буркова,

Встреча о б ещ ает  быть 
интересной, доставит вам 
прекр асн о е  настроение 
и много впечатлений.

Открыта предваритель
ная продажа билетов, 
принимаются коллектив
ные заявки.

Я  Д В О РЕ Ц  ВОДНЫХ ВИДОВ СПОРТА про
изводит запись в группы здоровья, обучения пла
ванию и на абонементное плавание. Пользоваться 
сауной предлагается после купания в течение 5— 
7 минут. Работает зал атлетической гимнастики. 
.Можно приобрести абойейент на 2—-3 месяца. 
Желающие могут воспользоваться одноразовым 
купанием. Работает платный кабинет массажа.

■  ДВ О РЕЦ  КУЛЬТУРЫ  И ТЕХНИКИ 
НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА

Студия народного,, танца при народном ансамб
ле песни и танца «Уральская рябинушка» объяв
ляет набор в группу мальчиков. Приглашаются 
мальчики в возрасте 7—9 лет. Занятия платные. 
Запись в комнате №  55 во вторник, четверг — 
с 17 до 20 час., в воскресенье—с 15 до 19 часов.

Я  ГРУЗОВОЕ АТП производит дополнитель
ный набор на курсы водителей транспортных 
средств категорий «В» и «С» с отрывом от про
изводства. Срок обучения 5 месяцев. Стипендия 
12 рубля. Для воинов-интернаиионалистов стипен
дия 109 рублей.

За  справками обращаться в бюро по трудо
устройству или в отдел кадров ПГАТП.

Я  ЗАВОД КОМ ПЛЕКТНЫ Х М ЕТАЛЛИЧЕ
СКИХ КОНСТРУКЦИИ О БЪЯВЛЯЕТ КОН
КУРС НА ЗА М ЕЩ ЕНИЕ ВАКАНТНОЙ Д О Л Ж 
НОСТИ НАЧАЛЬНИКА ЦЕХА ТОЛСТОСТЕН
НЫХ П РОФ И ЛЕЙ  И КАРКАСНЫХ КОНСТ
РУКЦИИ.

Требования к кандидату: образование высшее, 
возраст не старше 50 лет. Выборы состоятся 7 
февраля. К заявлению необходимо приложить 
личный листок по учету кадров. Заявление об 
участии в конкурсе подавать в отдел кадров 
завода по адресу: г. Первоуральск, пос. еантех
изделий. 26- Справки можно получить по теле
фону 2-53-39.

Я  АВТОКОЛОННА N8 7 принимает заявки от
населения на перевозку различных грузов (ме
бели, домашних вещей, дров и др.). Оплата со
гласно прейскуранту.

Обращаться по адресу: ул. Емлина, 1, теіл.
2-19-91 с 8 до 17 часов.

типичного типа или е  о о е е ,
дями. З в о н и т ь  по тел . 2-64-55 
в лю бое время.____________

Меняем трехком натную
Меняем д ву х к о м н атн у ю  к в а р т и р у  (45,8 кв . м , имеет» 

к в а р т и р у  (29 кв . м. 3-й с я  тел еф о н ! н а  2 -ко м н атн у ю  
э т а ж , имеется телефон) н а  м ал о габ а р и т н у ю  и  одноком» 
п о л н о м ет р аж н у ю  одн оком . н атн у ю  к в а р т и р ы . О бращ ая 
н атн у ю  (п ервы й  э т а ж  не ться : ул . Х им иков, 8. кв. 13, 
п р ед л агать ) и к о м н ату  гос- тел . 2-11-04.

•  Меняем

Адрес 
и телеф оны  

редакции

623100, г. Первоуральск, лр. Иль"нча, 21/40.
Редактор 2-1S-72, зам. редактора 2-52 05, ответственный 
секретарь 2-14-94, отдел партийной жизни 2-52 83, 
экономический отдел 2-53-47, отдел информации 
2-14-50. отдел писем 2-52-2), бухгалтер, прием объ
явлений 2-53-71.

П еч ать  в ы с о к а я  О бъем
1 п. л. И ндекс 53825 З а 
к а з  168. Т и р а ж  37260. 
П ер в о у р а л ь с к а я  т и п о гр а 
ф и я  у п р п о л и гр а ф и зд а т а  
С вердлобли сп олком а. П ер 
в о у р ал ь ск . пр. И льича. 
26-а.


